

РЕДАКТОРСКАЯ КОЛОНКА

Уважаемые читатели!

Публикацией данного номера завершается первый год существования обновленного журнала *Сибирские исторические исследования*. В общей сложности на его страницах вышли в свет 23 статьи и 9 рецензий, присланные нам из многих университетских и академических центров Австрии, Бельгии, Венгрии, России, США и Финляндии. Если ориентироваться на критерии оценки состава авторов журналов, используемые, скажем, крупнейшей европейской системой индексирования журналов по социальным и гуманитарным наукам ERIH PLUS, то, лишь немного не дотягивая до оценки «международный журнал», наше издание, безусловно, с большим запасом прочности может быть названо «национальным». Строго выдерживаемый принцип двойного анонимного рецензирования (несмотря на все его недостатки, остающийся, на мой взгляд, одним из наиболее успешных способов борьбы за высокое качество публикуемых текстов) всех поступающих в редакцию материалов позволил решить проблему провинциализма, столь характерную, увы, для многих российских университетских журналов.

В 2014 г. мы попытались выдержать принцип формирования специальных тем в каждом из четырех номеров журнала. В целом это удалось. На суд читателей были вынесены такие важные темы, как «Европа – Россия – Сибирь: особенности изучения и восприятия» (№ 1, приглашенный редактор Лариса Дериглазова), «Коренные народы Севера – горожане арктических широт» (№ 2, Дмитрий Функ), а также сделаны своего рода заявки на более широкое обсуждение таких тем, как «3D революция в археологии» (№ 4, Ольга Зайцева) и «Люди и ресурсы» (№ 4, Дмитрий Функ). Анализу широкого спектра проблем российской истории был целиком посвящен третий номер журнала, подготовленный Ольгой Харусь.

Успешным оказался и опыт публикации рецензий на современные, важные в научном плане научные работы – собственно академические исследования, публикации источников, хрестоматии и вузовские учебные пособия. В условиях недостаточного знакомства российских исследователей с научными достижениями зарубежных коллег рецензии и обзоры новых книг имеют, помимо всего прочего, еще и важное образовательное значение.

К числу позитивных итогов года следует отнести включение *Сибирских исторических исследований*, в дополнение к Российскому индексу

научного цитирования (ПИНЦ/elibrary.ru), в российский Open Academic Journals Index и польский Index Copernicus, а также в каталог периодических изданий Ульрих (Ulrichsweb) и в EBSCOhost – две крупнейшие, наряду с Web of Science и Scopus, международные журнальные базы, что многократно расширило границы потенциальной читательской аудитории журнала.

Содержание редакционного портфеля позволяет надеяться на расширение тематики журнала. Мы планируем публиковать как отдельные исследовательские работы, так и подборки статей в виде специальных тем номеров. В частности, мы обязательно будем обращаться к комплексному изучению проблем принимающего общества и мигрантов, к рассмотрению новых подходов в изучении ритуальных практик (и нарративов), эволюционных и кросс-культурных аспектов поведения человека, остальжи-подобных феноменов на постсоветском пространстве, европейской и, например, сибирской региональной идентичности, к осмыслению сложных связей коммеморативных практик и исторической / социальной памяти, к анализу археологического наследия в контексте региональной и этнической идентичности, к исследованию современных идентификационных практик и образа жизни населения северных широт, в том числе на примере (нео)религиозной составляющей культурной идентичности народов Севера, к различным сюжетам из области городской антропологии и прикладных социально ориентированных исследований. Анонсы ближайших специальных тем будут размещаться в разделе «Новости» на сайте журнала <http://journals.tsu.ru/siberia>.

Благодарю всех авторов журнала, всех наших рецензентов и весь коллектив журнала – членов редакционного совета и редакционной коллегии! Уверен, что общими усилиями мы сможем добиться того, что журнал *Сибирские исторические исследования* не потеряет своей привлекательности и актуальности в глазах читателей и в наступающем 2015 г.

Д.А. Функ

EDITOR'S NOTE

Dear Readers!

The first year of the *Siberian Historical Research* (SHR) journal being published in an updated format has come to an end marked by the present issue. In total, the journal has hosted on its pages 23 articles and 9 reviews sent in from many university and academic centres of Austria, Belgium, Hungary, Russia, USA, and Finland. If to consider the evaluation criteria with regard to authors of the SHR journal used, for example, by the large-scale European Reference Index for the Humanities and Social Sciences (ERIH PLUS), one can see that despite slightly falling behind the title of an 'international journal', our journal can undoubtedly and confidently be called a 'national' one. The strictly adhered to double blind peer review principle (which, despite all its flaws remains, to my mind, one of the most effective ways of pursuing and ensuring the high quality of publications), applied to all of the submitted materials to be published in the SHR, helped solve the issue of provincialism, regrettably so typical of many Russian university journals.

In 2014, we attempted to stick to the principle of thematic publications placed within special sections in each of the four journal issues. On the whole, this proved to be successful. We have brought to the attention of our readers such topical issues as 'Europe – Russia – Siberia: Particularities of Research and Perception' (#1, invited editor – Larisa Deriglazova), 'Indigenous Peoples of the North – City Dwellers of Arctic Latitudes' (#2 edited by Dmitry Funk) and there have also been steps undertaken toward a broader discussion of such themes as '3D Revolution in Archaeological Recording' (#4 edited by Olga Zaytseva) and 'People and Resources' (#4 edited by Dmitry Funk). The issue #3, edited by Olga Kharus, was fully dedicated to the analysis of a wide range of issues of Russian history.

A success was the practice of publishing reviews of contemporary and important research work – academic research papers, publication of sources, readers, and university textbooks. Given that Russian researchers' knowledge of their international fellows' scientific achievements is limited, reviews and overviews of new publications have, among other things, a great educational value.

Among the positive outcomes of the year is the inclusion of the *Siberian Historical Research* journal – besides the Russian Science Index (RINTS / elibrary.ru) – in the Russian Open Academic Journals Index and the Polish Index Copernicus, as well as in the Ulrichsweb Periodicals Directory and EBSCOhost – the two most large-scale, along with Web of Science and Sco-

pus – international journal indices / bases, that greatly helped broaden our journal's potential readership.

The editorial portfolio allows us to hope for a wider range of journal's themes. We plan to publish both separate research papers and selections of articles in the format of special themes of the journal. More specifically, we will definitely deal with an integrated study of host societies and migrants, with new approaches to the study of ritual practices (and narratives), evolutionary and cross-cultural aspects of human behavior; with Ostalgy-like phenomena in the post-Soviet space, with European and Siberian regional identity; with the understanding of complex relationships of commemorative practices and the historical / social memory; with the analysis of archaeological heritage in the context of regional and ethnic identity; with the study of modern identification practices and the way of life of the population in the North, including through the example of a (neo)religious component of cultural identity of the peoples of the North; with various scenarios in the field of urban anthropology and applied socially-oriented research.

Information on the upcoming special themes will be placed in the section 'News' on the journal's website at <http://journals.tsu.ru/siberia>.

I am grateful to all of the authors of our journal, to our reviewers and the whole journal team – members of the Editorial Board and Editorial Collegium! I am convinced that it is through our joint effort that we will be able to make the *Siberian Historical Research* journal more appealing and topical for our readers in the year 2015!

Dmitry A. Funk